



**UNILLANISTA**

# Conoce el cronograma de ¿Cómo va Unillanos?:

Proceso Permanente de Rendición de Cuentas

Abierta convocatoria para Movilidad Académica Nacional e Internacional de Corta Estancia 2024-2

II Encuentro de Semilleros en Eclosión

Conoce de qué se trata el proyecto Geronte, a través de la estrategia "Acción Social"

Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación realizó prelanzamiento de Sociología



## Entérate

de lo que pasa en la U en

### #CómoVaUnillanos

Proceso permanente de **Rendición de Cuentas 2024 - 2**

Una revisión completa de la gestión de la Alta dirección Institucional.

Sep. **9, 10, 11, 12, 16 y 17** | **6:00** p.m.

- Rectoría
- Vicerrectoría académica
- Vicerrectoría de Recursos
- Dirección General de Investigaciones
- Dirección General de Proyección Social
- Dirección General de Currículo

Transmisión





**Entérate**  
de lo que pasa en la U en

**#CómoVaUnillanos**

Proceso permanente de **Rendición de Cuentas 2024 - 2**

Una revisión completa de la gestión de la Alta dirección Institucional.

Sep. **9, 10, 11, 12, 16 y 17** | **6:00** p.m.

• Rectoría	• Dirección General de Proyección Social
• Vicerrectoría académica	• Dirección General de Currículo
• Vicerrectoría de Recursos	
• Dirección General de Investigaciones	

Transmisión  
 Instagram Live  
**@unillanos\_**

*Unillanos, Cualificación Académica y Acción Social*

## Conoce el cronograma de ¿Cómo va Unillanos?:

### Proceso Permanente de Rendición de Cuentas

Por: Nataly Calderón

En un esfuerzo por fortalecer la transparencia y la rendición de cuentas, la Universidad de los Llanos llevará a cabo seis sesiones virtuales con sus altos directivos institucionales durante el mes de septiembre. Estos espacios de diálogo tienen como objetivo principal proporcionar a la comunidad universitaria y al público en general un panorama claro y detallado sobre la gestión y el desempeño de la Institución.

Las sesiones se realizarán a través de la cuenta oficial de Instagram de la Universidad, @unillanos\_, a las 6:00 p.m., y contará con la participación de los principales miembros de la alta dirección. Cada sesión abordará temas claves relacionados con la administración y los logros de la Universidad.

Las fechas establecidas para desarrollar estas sesiones son las siguientes:

- Lunes 9 de septiembre:  
Dirección General de Proyección Social – Beatriz Avelina Villarraga
- Martes 10 de septiembre:  
Vicerrectoría de Recursos - Wilson Fernando Salgado

- Miércoles 11 de septiembre:  
Vicerrectoría Académica - Mónica Silva
- Jueves 12 de septiembre:  
Dirección General de Investigaciones - Yohana Velasco Santamaría
- Lunes 16 de septiembre:  
Dirección General de Currículo- Omaira González
- Martes 17 de septiembre:  
Rector- Charles Robin Arosa

La Universidad busca no solo informar sobre su gestión, sino también fomentar un diálogo abierto con la comunidad. Se pretende que estas sesiones sean una plataforma para la transparencia, reforzando el compromiso de la Universidad con la integridad y la responsabilidad.

Invitamos a toda la comunidad universitaria a programarse para participar en cada sesión y conocer la gestión institucional.



# Abierta convocatoria para Movilidad Académica

## Nacional e Internacional de Corta Estancia 2024-2

*Por: María Paula Vanegas*

Del 21 de agosto de 2024 al 31 de octubre de 2024 está abierta la convocatoria para la Movilidad Académica Nacional e Internacional de Corta Estancia 2024-2, proceso interno que tiene como objetivo, promover e incentivar la apropiación social del conocimiento, mediante la socialización y divulgación de resultados de investigación alcanzados por estudiantes de grado de la Universidad de los Llanos, a los que les han sido aprobadas sus presentaciones en eventos académicos y científicos a nivel nacional o internacional, así como aquellas aprobaciones para realizar Estancias de Investigación y Cursos cortos.

### **Requisitos para la postulación:**

- Estar matriculado en un programa académico de grado de la Universidad de los Llanos.
- Para acceder al apoyo económico, se requiere de un promedio ponderado de carrera igual o superior a 3,7.
- Tener autorización del Comité de Programa y aval del Consejo de Facultad.
- No tener vigente sanción disciplinaria conforme a lo definido por el Reglamento Estudiantil vigente.
- Haber aprobado todos los cursos inscritos en el periodo inmediatamente anterior.
- Realizar el proceso de postulación dentro de los plazos establecidos en el cronograma de la convocatoria (la postulación debe realizarse por lo menos 20 días calendario antes de la fecha de inicio de la estancia y/o evento académico).
- La documentación del formato lista de chequeo FO-GIT-07 y demás disposiciones que contempla la norma vigente (la R.S. No. 049 de 2021 y A.A. No. 014 de 2021).

**Nota:** La postulación para dicha convocatoria, se debe realizar por medio de una plataforma digital, ingresando al link habilitado o código QR, para que cada estudiante interesado, que reúna los criterios y requisitos exigidos por la norma actual, realice su registro. El enlace para iniciar el proceso de postulación es el siguiente: <https://oriullanos.moveonca.com/locallogin/66c4b52be654e328210ad64f/spa>

## II Encuentro de Semilleros en Eclósión

Por: *María Paula Vanegas*

El pasado martes 20 de agosto, el Auditorio Eduardo Carranza del campus Barcelona se convirtió en el epicentro del II Encuentro de Semilleros en Eclósión, un evento que también se llevó a cabo de manera virtual a través de la plataforma Meet. Esta actividad resaltó la importancia de los Semilleros de Investigación y su impacto en los ámbitos profesional, personal y social.

Con el propósito de motivar a más estudiantes a unirse a estos valiosos espacios académicos, el Encuentro fue impulsado por estudiantes del programa de Licenciatura en Educación Infantil: Anyi Lorena Castro Rojas, monitora del semillero de Filosofía e Infancias; Jonatan Andrés Puentes González, monitor del semillero THOT (Technology for Humane Outstanding Teachers); y Joinner Alexander Rodríguez Delgado, representante estudiantil ante el Comité de Investigaciones de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación. Estos jóvenes, comprometidos



con la promoción de la investigación, lideraron tanto esta segunda edición como la primera, contando con el respaldo de la dirección del programa.

El evento contó con la participación activa de coordinadores y representantes de los distintos semilleros de investigación del programa de Licenciatura en Educación Infantil, tales como el semillero de “Estudios Socioculturales de las Infancias”, liderado por la Mag. Zaida Janeth Córdoba, junto a los estudiantes Stefany Vélez, Tatiana Medina y Gymer Rincón. El semillero “Infancias y Diversidad”, coordinado por la Mag. Martha Janeth Ibáñez Pacheco, contó con la participación de Erika Faisury López Casallas y Juan Esteban Montenegro. La Dra. Omaira Elizabeth González, quien dirige el semillero de “Investigación y Formación Docente”, representado por Karen Lizeth Forero Rueda. El semillero “Filosofía e Infancias”, bajo la coordinación del Mag. Said Abat Jiménez Mayorga, el cual fue presentado por María de los Ángeles Campos García y Anyi Lorena Castro Rojas. Finalmente, el semillero THOT a cargo del Mag. Carlos Enrique Hoyos Diez, con Jonatan Andrés Puentes González como su representante.

El encuentro también contó con la destacada participación de ponentes internacionales, entre ellos la Dra. Dalia López, docente en la Escuela Normal Superior de México en Tepic, Nayarit; el Dr. Delfino Cruz Rivera, profesor en la Universidad Autónoma de Nayarit en la Unidad Académica de Educación y Humanidades; y el Dr. Pedro José Mayoral, maestro en la Universidad de Colima, México.

Además, el evento tuvo la participación de estudiantes de la Universidad de los Llanos que actualmente son embajadores en la Universidad de la Frontera (UFRO) en Chile, como María José Torres Cardona y Laura Ximena Martínez Rivera. También estuvo presente la estudiante Dana Alejandra Martínez Alvarado, quien realiza una movilidad investigativa en el Centro Federal de Educação Tecnológica de Minas Gerais (CEFET-MG) en Belo Horizonte, Brasil; y Juan Marco González (Noah), quien presentó proyectos y oportunidades de becas para estudiar en Rusia.



En un momento de especial relevancia, la egresada María Fernanda Mejía Amado compartió su experiencia como participante en semilleros de investigación, destacando su rol en diversas ponencias y su participación en el programa “Viva la Escuela”, llevado a cabo en 2023 por el Ministerio de Educación Nacional (MEN). Su testimonio resaltó el impacto positivo que estos espacios pueden tener en la formación académica y profesional de los estudiantes.

De acuerdo con Paula Alexandra Hernández Sarmiento, este evento “fue realmente enriquecedor porque visibiliza lo que se hace y se vive en los semilleros de investigación y cómo estos impactan en la sociedad e incluso en uno como docente en formación” de ahí que sea “un espacio de y para los estudiantes donde se comparten experiencias de manera genuina y significativa” tal como afirmó el estudiante Milton Leonardo Mariño Varela. Por tanto, con este tipo de encuentros, los estudiantes reafirman su compromiso con la investigación y el desarrollo académico, invitando a toda la comunidad unillanista a formar parte de estos enriquecedores espacios de aprendizaje e innovación.

# Conoce de qué se trata el proyecto Geronte,

## a través de la estrategia “Acción Social”

**Por: María Paula Vanegas**

En la Universidad de los Llanos, el compromiso con el bienestar de la comunidad se traduce en acciones concretas que apuntan



a construir un futuro donde la vejez sea sinónimo de vitalidad y felicidad. En este sentido, el proyecto Geronte, desarrollado por el Semillero de Investigación de Infancia y Envejecimiento, destaca como una iniciativa emblemática que promueve la inclusión y el cuidado de los adultos mayores.

Diariamente, estudiantes del programa de Licenciatura en Educación Física y Deporte de la Universidad de los Llanos se dedican a dirigir clases de motricidad a más de 50 adultos mayores del barrio Canaima, en un esfuerzo por fomentar la actividad física, el bienestar y la interacción social en esta población. Este proyecto no solo beneficia a los participantes directos, sino que también enriquece la formación de los estudiantes involucrados, quienes tienen la oportunidad de aplicar sus conocimientos en un entorno real y de generar un impacto positivo en la comunidad.

Esta labor demuestra el compromiso de la Universidad de los Llanos con la promoción de estilos de vida saludables y la integración intergeneracional. El espíritu de colaboración y solidaridad que impulsa este proyecto refleja los valores fundamentales de la institución, que busca trascender las aulas académicas para contribuir activamente al desarrollo y bienestar de la sociedad en su conjunto.



Desde la oficina de Comunicaciones, se lleva a cabo la estrategia “Acción Social”, con el propósito de visibilizar proyectos institucionales que impacten positivamente a la comunidad, por eso, los invitamos a ver este video donde podrán conocer más sobre Geronte: <https://youtu.be/ELHcuEorX5I>

*Coordinadora de OIRI participó como ponente en el panel de Internacionalización Inclusiva en el*

## **VI Encuentro de Cooperación e Internacionalización UDUALC**



**Por: María Paula Vanegas**

La coordinadora de la Oficina de Internacionalización y Relaciones Interinstitucionales, María Claudia Casasfranco, participó en el VI Encuentro de Cooperación e Internacionalización, organizado por la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe – UDUALC, asociación a la que pertenece nuestra Institución y que durante los años Unillanos ha podido desarrollar movilidad académica de estudiantes en doble vía a través del programa PAME con becas amplias.

También ha desarrollado en el marco de su participación en UDUALC, la misión académica de estudiantes de Unillanos de la comunidad sorda y en el año 2023 organizó el I Simposio Internacional de Prácticas Inclusivas que estuvo apoyado por UDUALC. Durante este año 2024, UDUALC lanzó el programa de Internacionalización sin límite que promueve la internacionalización del currículo y Unillanos también está participando con docentes de programas

como Administración de Empresas y Fisioterapia.

En ese sentido, este VI Encuentro de Cooperación e Internacionalización que se llevó a cabo durante los días 22 y 23 de agosto en la Universidad de Guadalajara, México, se desarrollaron temáticas como la internacionalización como identidad de la cooperación regional de América Latina y el Caribe, estrategias de cooperación desde la internacionalización, la buena práctica del Consorcio Jalisco para la Innovación e Internacionalización de la Educación Superior y la Internacionalización del territorio a través de la atraktividad territorial.

Finalmente, la coordinadora de OIRI, María Claudia Casasfranco, participó como ponente en el panel de Internacionalización inclusiva, ya que la Universidad de los Llanos es un referente para UDUALC en esta temática debido al proyecto de Misión Académica, construyendo puentes académico-culturales entre Colombia y Argentina de la comunidad sorda.

## Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación realizó prelanzamiento de Sociología

Por: *María Paula Vanegas*

La Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación y su Escuela de Humanidades, realizó el prelanzamiento del programa de Sociología, el pasado viernes 23 de agosto en el Club Villavicencio.

Al evento asistieron rectores de las diferentes instituciones educativas, con quienes se busca promocionar el programa de Sociología, dar a conocer la malla curricular, el perfil de ingreso y perfil ocupacional, con una disciplina que sin duda alguna, abordará de manera crítica la realidad que afrontamos, cumpliéndole así a la Orinoquía.

Cabe mencionar que este programa tendrá una duración de 9 semestres, modalidad presencial, contará con 140 créditos y sus clases serán en el campus Barcelona.



# Unillanos y Never + S.A.S

## *promueven alternativas para el manejo y control de parásitos en ganadería*

**Por: Zue Catro**

La alianza entre Never + S.A.S y la Universidad de los Llanos, a través del grupo de investigación Centro de Estudios Económicos y Gestión Empresarial Rural (CEGER), en la que participan los profesores Nelson Egidio Velásquez Ruiz y Pedro Julio Gómez Bilbao de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales, ha desarrollado durante los últimos cinco años investigaciones en fincas para identificar alternativas sostenibles a los problemas que enfrentan los ganaderos de la región.

En este contexto, Never + S.A.S ha obtenido una patente para productos orgánicos que contribuyen al manejo sostenible de la ganadería y al avance en los campos de la Bioeconomía y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Uno de estos productos es una loción en aceite que ayuda a controlar moscas, nuches, garrapatas y papiloma en bovinos, abordando un problema común en los hatos que no ha podido ser controlado de manera sostenible y que tiene un impacto económico significativo en las fincas.

El uso de esta loción, por su naturaleza orgánica, no afecta la salud de los trabajadores, y tampoco perjudica a los bovinos, ya que

controla eficazmente los parásitos externos sin afectar la calidad de la leche y la carne, al no requerir tiempo de retiro. Además, este producto evita que los ectoparásitos y el virus del papiloma desarrollen resistencia, lo que lo convierte en una solución sostenible a corto plazo.

A diferencia de los productos químicos, la loción en aceite actúa de manera inmediata sobre las plagas y el papiloma, siendo amigable con el medio ambiente y ofreciendo una solución económica para las finanzas de la empresa ganadera. Además, es un producto seguro para los humanos, sin contraindicaciones al estar en contacto con él.

Este producto busca optimizar la producción ganadera al reducir la mortalidad y morbilidad del ganado mediante un control eficaz de estas plagas, lo que hace que la actividad sea más competitiva y disminuye los impactos ambientales al evitar el uso de productos químicos. Asimismo, contribuye al cumplimiento de los siguientes Objetivos de Desarrollo Sostenible: No. 3 (Salud y bienestar), No. 12 (Producción y consumo responsables), No. 13 (Acción por el clima), No. 15 (Vida de ecosistemas terrestres) y No. 17 (Alianzas para lograr los objetivos).



Innovación y prácticas en la nutrición y producción de rumiantes

## Workshop RUMINANTIA:

Por: Zue Castro

La Universidad se prepara para el Workshop RUMINANTIA, un evento de carácter teórico-práctico diseñado para profundizar en las técnicas avanzadas de manejo y producción de rumiantes. Este taller será un espacio de aprendizaje intensivo que combinará clases magistrales con demostraciones prácticas tanto en el aula como en campo, ofreciendo a los participantes una experiencia integral y aplicada.

El Workshop abordará, en primera instancia, la conceptualización y aplicación de ejercicios demostrativos en el aula, utilizando pantallas interactivas para facilitar la comprensión de los temas tratados. Posteriormente, en la fase de campo, se realizará la demostración del delineamiento experimental, adaptado a las condiciones locales, donde se mostrarán los procedimientos relacionados con la mensuración cuantitativa y cualitativa del pasto, la colecta y manejo de muestras de orina, y la aplicación y manejo de indicadores externos e internos en bovinos en pastoreo.

Además, en el marco del Workshop RUMINANTIA, se divulgarán los resultados de diversas técnicas desarrolladas por nuestro grupo de investigación. Estas técnicas, aplicables

a las condiciones de manejo animal y experimental de nuestra región, serán presentadas desde una perspectiva holística, mostrando su impacto dentro del sistema productivo y en los productos generados, como carne, leche, subproductos y residuos.

El evento está dirigido a estudiantes de pregrado en Medicina Veterinaria y Zootecnia, Ingeniería Agronómica, Ingeniería Agroindustrial, e Ingeniería Forestal; así como a estudiantes de posgrado en especializaciones como Producción Agrícola Tropical Sostenible, Maestría en Producción Tropical Sostenible, Maestría en Sistemas Sostenibles de Salud-Producción Animal Tropical, y Doctorado en Ciencias Agrarias. También está abierto a estudiantes de otras instituciones de educación superior, docentes, grupos y semilleros de investigación, investigadores, profesionales, egresados, productores y cualquier persona interesada en la nutrición y producción de rumiantes.

Este Workshop representa una oportunidad invaluable para todos aquellos que buscan actualizar sus conocimientos y mejorar sus prácticas en la producción animal, aportando a la sostenibilidad y eficiencia de los sistemas productivos en nuestra región.



**Workshop RUMINANTIA**  
Métodos de investigación con rumiantes en pastoreo

Sep 9-14 a 7:00 a.m. a 6:00 p.m. 2024  
Auditorio IALL - Campus Barcelona

9 de septiembre de 2024	
2:00 p.m.	Recepción expertas internacionales
3:00 p.m.	Socialización con docentes de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales y recorrido dependencias Universidad de los Llanos - sede Barcelona.
10 de septiembre de 2024	
8:00 - 8:30 a.m.	Inscripciones
8:30 - 9:00 a.m.	Grano de maíz molido rehidratado: impacto en la producción de rumiantes. Deilen Paff Sotelo Moreno / Unillanos
9:00 - 10:00 a.m.	Abordajes directas e indirectas para medir el consumo en bovinos de carne. Annelise Gomes Lobo / FAPESP / UFSCAR
10:00 - 10:30 a.m.	Coffee Break
10:30 - 11:30 a.m.	Análisis económico de la producción de ganado de carne en pasto y confinamiento. Annelise Gomes Lobo / FAPESP/UFSCAR
11:30 - 2:00 p.m.	Almuerzo libre
2:00 - 3:00 p.m.	Perfil de los consumidores de hortalizas orgánicas en Brasil. Marta Marjotta-Maistro / UFSCAR
3:00 - 3:30 p.m.	Evaluación de la efectividad mediante el uso de abonos químicos y un biofertilizante como plan de fertilización en el cultivo de sorgo (Sorghum bicolor) Edgar Alejo Martínez / Unillanos
3:30 - 4:00 p.m.	Coffee Break
4:00 - 5:00 p.m.	Transformando la cadena de carne: Insights de Marketing, distribución y análisis económico. Marta Marjotta-Maistro Annelise Gomes Lobo / FAPESP / UFSCAR
5:00 p.m.	Cierre
11 de septiembre de 2024	
7:30 - 8:00 a.m.	Inscripciones
8:00 - 12:00 m.	Modelos matemáticos de ganado en pastoreo aplicados a la maximización de lucros Annelise Gomes Lobo FAPESP / UFSCAR
12:00 - 2:00 p.m.	Almuerzo libre
2:00 - 5:30 p.m.	Estrategias de Marketing con foco en Marketing Digital Marta Marjotta-Maistro UFSCAR
5:30 p.m.	Cierre

Apoya:     



## Prevención de la viruela del mono

Es una enfermedad infecciosa causada por un virus, provocando una erupción dolorosa, inflamación de los ganglios linfáticos y fiebre. La mayoría de las personas se recuperan totalmente, pero algunas enferman gravemente.

**Transmisión:** Por contacto directo con lesiones infecciosas de la piel o de otras zonas, como la boca o los genitales, también fómites u objetos inanimados.

**Síntomas:** Los signos y síntomas suelen comenzar una semana después de la exposición, pero pueden hacerlo pasados 1 a 21 días. Suelen durar de 2 a 4 semanas, o más en personas con sistema inmunitario debilitado.

### Síntomas frecuentes:

- Erupción cutánea • Fiebre • Dolor de espalda • Falta de energía
- Ganglios linfáticos inflamados.

### Prevención:

- A.** Permanecer en casa y, de ser posible, en su propia habitación; lavarse las manos a menudo con agua y jabón o desinfectante, especialmente antes o después de tocar las lesiones.
- B.** Usar mascarilla / tapabocas en presencia de otras personas hasta que se cure la erupción.
- C.** Evitar tocar objetos en espacios compartidos y desinfectarlos con frecuencia.
- D.** No auto - medicarse
- E.** Reportar / informar al área de Seguridad y Salud en el Trabajo para recibir orientación medica profesional.



# Conoce

la manera de hacer los **requerimientos de servicios a Comunicaciones**

Desde el área de Comunicaciones estamos comprometidos con la mejora continua de nuestro proceso, de las respuestas y del seguimiento a las solicitudes, por eso, te presentamos la manera de hacer los requerimientos de servicios.

Allí podrás hacer las solicitudes para El Unillanista, publicaciones en Boletín Interno, cubrimiento de noticias o eventos, publicaciones en redes sociales, diseño de piezas gráficas, entre otros.

Ingresa a este link desde tu correo Unillanos y listo:

<https://forms.gle/KVjaZBSCesftawNT6>

*Este viernes se realizará el 2do*

# Simposio de Patología Digital e Inteligencia Artificial: RedPat

**Por: Mónica Oviedo**

En el auditorio Jaime Garzón del campus San Antonio, se llevará a cabo, este viernes 30 de agosto, el segundo Simposio de Patología Digital e Inteligencia Artificial, organizado por los Grupos de investigación GITECX y CUIDADO la Facultad de Ciencias Básicas e Ingeniería.

Con este evento, realizado en alianza con el Departamento de Patología de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional, como parte de Proyecto “Implementación de una red de investigación, desarrollo tecnológico e innovación en patología digital (RedPat) soportada por tecnologías de la industria 4.0 en el Meta”, buscan crear un espacio de discusión y aprendizaje sobre las últimas innovaciones y técnicas en patología digital, patología computacional y patómica, con la participación de instituciones educativas, entidades de salud y el público en general.

Ángel Cruz, docente investigador de la Universidad de los Llanos, resaltó que “Este simposio tiene como fin promover la implementación de una red y centro multiregional de investigación y desarrollo en estas disciplinas para fortalecer la investigación del cáncer en la región y en el país”.

El evento contará con la participación de destacados profesionales nacionales e internacionales que ofrecerán conferencias magistrales y ponencias sobre temas clave del simposio y avances del proyecto RedPat.

Entre los conferencistas destacan Lucía Roa Peña, MD, quien abordará “Perspectivas y potenciales aplicaciones de la patología digital y patología computacional en la rutina del patólogo”, y Eduardo Romero Castro, MD, Ph.D., quien presentará “Evolución de la patología digital en Colombia: Hacia un Centro multiregional de investigación, desarrollo tecnológico e innovación en patología e inteligencia artificial en cáncer”.

Además, el simposio ofrecerá sesiones sobre Telepatología y Microscopía Virtual, Patología Digital y Computacional, y la aplicación de Inteligencia Artificial en Patología Digital. Cada una de estas áreas será cubierta por expertos en sus respectivos campos, garantizando una experiencia enriquecedora para todos los asistentes.

Las conferencias se llevarán a cabo en modalidad híbrida, tanto presencial en el Auditorio Jaime Garzón, como virtual, a través de streaming en YouTube.



**2<sup>DO</sup> SIMPOSIO**  
de Patología Digital e Inteligencia Artificial:  
RedPat - SPD+IA 2024  
[ Presencial y Virtual ]

**30 AGO 2024**  
Auditorio Jaime Garzón  
Campus San Antonio | Unillanos

**INFO** | redpat@unillanos.edu.co  
| aacruz@unillanos.edu.co

**ÁREAS TEMÁTICAS**

- | Telepatología
- | Microscopía Virtual
- | Patología Digital
- | Patología Computacional
- | Inteligencia Artificial en Patología Digital

Inscríbete aquí

**Organizadores:**

- UNIVERSIDAD DE LOS LLANOS
- GITECX
- GRUPO DE CUIDADO
- UNIVERSIDAD NACIONAL DE COLOMBIA
- AdaLab
- cim@lab

**Apoyan:**

- HOSPITAL
- SGR
- Ciencias

Unillanos, Cualificación Académica y Acción Social

Facultad de Ciencias Económicas realizó

## Conferencia sobre Políticas Públicas

Por: Dumar Parra

La Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de los Llanos continúa generando importantes espacios de aprendizaje, en diversos temas de interés para la comunidad unillanista, aportando a la actualización de sus conocimientos.

En esta oportunidad, se llevó a cabo la Conferencia sobre Políticas Públicas, a cargo de Carlos Salazar Vargas, experto en Análisis estratégico con enfoque en la relación entre teoría y práctica, en formación de políticas.

El evento se llevó a cabo en la Biblioteca de la Escuela Superior de Administración Pública (Esap) y asistieron docentes, estudiantes y personas interesadas en esta importante temática.



Gestión Documental realizó

## capacitación para funcionarios



Por: Valentina Hernández

El 22 de agosto, la División de Servicios Administrativos llevó a cabo una exitosa capacitación en Gestión Documental y Curso de Archivista en el Auditorio Palmarito del Hotel Napolitano, como parte del Plan Institucional de Capacitación y Estímulos (PIC) 2024. Este evento presencial reunió a 76 funcionarios administrativos de la Universidad, quienes participaron en una jornada de ocho horas intensivas, estructuradas bajo una metodología teórico-práctica y participativa.

El objetivo principal de la capacitación fue fortalecer las competencias en gestión documental, esencial para el correcto manejo de los archivos

de la Institución. Los participantes recibieron herramientas y técnicas para la organización, conservación y preservación de documentos, tanto en formato físico como electrónico. Este enfoque no solo facilita el acceso eficiente a la información, sino que también asegura la integridad y trazabilidad administrativa de los documentos, salvaguardando así la memoria institucional.

La jornada se destacó por su alta participación y el compromiso de los asistentes, lo que subraya el interés y la necesidad de mejorar las prácticas de gestión documental en la Institución. Con esta capacitación, la Universidad de los Llanos continúa avanzando en el fortalecimiento de sus procesos administrativos y en la preservación de su patrimonio informativo.



Comercio, Industria y Turismo | iNNpulsa Colombia | Mentalidad y Cultura

¡Emprendedores de **VILLAVICENCIO, META!**

¡Participen en este taller dirigido a fortalecer sus habilidades y mentalidad emprendedora!

**Taller:**  
**¡Activa tu mentalidad emprendedora!**

30 de agosto  
9:00 a.m.  
Auditorio Carlos Enrique Rojas Valenzuela  
Cámara de Comercio de Villavicencio, avenida 40.

Apoyan:      

## Emprendedor unillanista, *active su mentalidad emprendedora*

*Por: Mónica Oviedo*

Este viernes 30 de agosto, desde las 9:00 de la mañana, en el auditorio de la Cámara de Comercio de Villavicencio, la red iNNpulsa Colombia, realizará el taller “Activando la mentalidad emprendedora”, del que podrán participar los estudiantes y egresados de la Universidad de los Llanos.

Alejandro Quiñonez Mosquera, docente de la Facultad de Ciencias Económicas y presidente de la Subcomisión de Emprendimiento del Meta, destacó que “este es un evento clave para quienes buscan inspiración y herramientas para avanzar en su camino empresarial, y Unillanos como parte del ecosistema de emprendimiento e innovación del Meta, está llamada promover este tipo de actividades en los jóvenes”.

El Meta se ha consolidado como una región con un notable potencial emprendedor, especialmente entre los jóvenes. Según estadísticas recientes, más del 60% de los nuevos negocios en la región son liderados por jóvenes menores de 35 años, destacando el espíritu innovador que caracteriza a la juventud del departamento.

Para participar de esta experiencia única de emprendimiento, sólo debes inscribirte en <https://forms.office.com/r/jMsGXkX5UL?origin=lprLink>





Ceremonia de imposición de  
**Insignias a estudiantes de Enfermería**

Agosto  
**29**  
2:00 p.m.

  
**Auditorio Jaime Garzón**  
campus San Antonio

Transmisión en directo por: **Facebook/Universidad de los Llanos-UNILLANOS**  
**Invita:** Programa de Enfermería - Facultad de Ciencias de la Salud

*Unillanos, Cualificación Académica y Acción Social*



---

# UNILANISTA

Rector: Charles Arosa Carrera / Secretario General: Giovanni Quintero Reyes  
Coordinador Comunicaciones: Jorge Fernández Gutiérrez

Editora: María Paula Vanegas / Redactores: Zue Castro, Valentina Vivas, Dumar Parra, María Paula Vanegas, Nataly Calderón  
Audiovisuales: Sebastián Rave, Alejandro Peñaranda,

Diseño: Elder Cortés, Maicol Mateus

Universidad de Los Llanos  
2024